

# EXTREMADURA

DIARIO INDEPENDIENTE \* \* EDICION DE LA MAÑANA

AÑO XIV. — NUMERO 4.291

CACERES, VIERNES 30 DE ABRIL DE 1937

APARTADO DE CORREOS 26

TELEFONO 208

## Saludo a Franco: ¡¡Arriba España!!

### Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 29 DE ABRIL DE 1937

EJERCITOS DEL NORTE Y SUR

FRENTE DE ARAGON, MADRID, AVILA, LEON, ASTURIAS, SO-RIA Y ANDALUCIA, ligeros tiroteos con dos pequeños ataques en Asturias y Aragón rechazados con grave quebranto para el enemigo.

FRENTE DE VIZCAYA.—Ha continuado el victorioso avance de nuestras tropas sobre Guernica, tomándose todos los pueblos que se encuentran al este de la ría del mismo nombre, apoderándonos, después de brillante combate de la histórica ciudad de Guernica que defendían una división de batallones, vascos, asturianos y santanderinos, cogiendo prisionero al jefe que mandaba dicha unidad y muriendo varios oficiales de su Estado Mayor. Se hicieron al enemigo numerosos heridos, gran cantidad de muertos y más de 400 prisioneros. También fue capturado un diputado provincial nacionalista que actuaba de comandante de artillería en el sector. El material cogido al enemigo es importantísimo sin haber sido clasificado todavía por lo cuantioso del mismo y estar esparcido por los lugares del combate.

La destrucción llevada a cabo por los rojos en el barrio más rico de la villa es semejante a la producida por las herdas rojas antes de abandonar Eibar.

La indignación de las tropas por tan bárbara destrucción, aumenta su espíritu para liberar al pueblo vasco de sus verdaderos verdugos.

Salamanca 29 de abril de 1937.—De orden de Su Excelencia: El General, segundo Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

### NO INTERVENCION

## Avión rojo, procedente de Francia, vuela sobre Vizcaya

San Sebastián, 29. — Hoy se ha sabido en esta ciudad que un avión rojo español venía, desde territorio francés, volando durante estos últimos días sobre varios pueblos de la provincia de Vizcaya, atacándolos y bombardeándolos.

Repítese ahora este hecho, que se produjo con ocasión de la defensa y toma de Irún.

Aquellos días también hubo apa-

ratos que despegaban de Francia para intervenir en la contienda.

Aparte lo que esto significa como intervención de Francia en nuestra guerra, infringiendo todas las leyes internacionales, el hecho presuntamente también a toda suerte de comentarios y uno de ellos puede ser, perfectamente, el relacionado con el incendio de Guernica, provocado indiscutiblemente, y en cualquier caso, por el enemigo.

### Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores

#### El hambre en la zona roja

Para no mantenerles permitiendo que se pasen a nuestras filas 34 personas en el sector de Villarcayo

Burgos. — Los rojos, que aun dominan en el valle de Mena, han libertado a treinta y cuatro vecinos que tenían en la cárcel del pueblo de Villanueva.

A las cuatro de la madrugada, en automóvil, los llevaron al pueblo de Cadagua, próximo al frente, y allí les dejaron en libertad para que se pasaran a las filas nacionales.

Los libertados, dos ancianos y mujeres y niños el resto, una vez libres de la ganalla marxista, se dirigieron a pie a nuestras avanzadas del sector de Villarcayo.

Al llegar los evacuados a un lugar

conocido por el Alto de la Peña, ocupado por milicianos rojos, fueron éstos advertidos por sus compañeros para que no dispararan sobre los que llegaban, por encontrarse entre ellos parientes de los que vigilaban desde la altura.

El encuentro con nuestras fuerzas fué algo emocionante. Los tan casualmente liberados lloraban de alegría y abrazaban a nuestros soldados, que atendieron a todos solícitamente, dándoles a beber el café que en aquel momento tenían preparado para ellos.

Fueron trasladados a Castrobaroto, siendo acogidos en el cuartel de Falange y comandos de atenciones por el vecindario y autoridades.

En esta ciudad se bautizó a algunas de las criaturas que habían nacido en campo rojo y que no pudieron recibir antes las aguas bautismales por tenerlo prohibido los marxistas.

Los libertados han llegado a Bur-

### CRONICA DE LA GUERRA

## Guernica conquistada

La conservación del tradicional árbol demuestra que los rojos separatistas fueron los autores de la destrucción de la villa

Salamanca, 29. — Crónica enviada del frente de Vizcaya por el corresponsal oficial de guerra.

«Hoy se han decidido los separatistas a combatir para no pasar por la vergüenza de perder la sede del nacionalismo. Gesto varonil que ha durado en Guernica un par de horas, y al principio, con bastante denuedo; pero han pagado su contribución de sangre. Naturalmente que han sido vencidos y han acabado, como siempre, en precipitosa fuga, después de combatir. Hemos hecho, además, gran número de prisioneros y una verdadera carnicería. Algunos de los prisioneros son de calidad, como el dirigente Placer y el coronel Yada, que mandaba la división. Porque había una división completa en frente de nosotros, con sus diez batallones, dos de ellos santanderinos y ocho asturianos.

También en esta jornada hemos recogido el fruto de las constantes mentiras de los radios, al hacer prisioneros a dos periodistas españoles en Durango y otros dos, uno español y otro francés, en Guernica.

Los de Durango se presentaron en este pueblo en la mañana de hoy con un coche cargado de prensa roja para repartir a en el frente y con orden de sus directores de hacer una amplia información sobre la heroica resistencia de aquella ciudad, que ayer ocupamos nosotros. El caso del periodista francés es aun más curioso. Se trata de un redactor de «Le Petite Gironde», que ya ha trabajado en nuestra

zona. Esta misma mañana llegó a Bilbao en avión, procedente de Biarritz y se fué al frente en un coche, en compañía de un periodista rojo. Se presentaron en Guernica una hora después de haber caído en nuestro poder, sin que en el camino les detuviera nadie.

Todo es consecuencia de las mentiras de los rojos. Es la prueba más rotunda de cómo los dirigentes continúan engañando a todo el mundo y a los mismos periodistas que escriben sobre la marcha de las operaciones.

Otro detalle trágico y desgraciado ha sido el fusilamiento de un padre Jesuita en Guernica y de la señorita María Josefa Llorente Sasola. Esta señorita, que era «margarita», había entrado en Guernica poco antes de que nuestras tropas la ocupasen, habiendo estado escondida en un caserío. Y, creyendo que ya estaban en ella nuestras fuerzas, se presentó en la ciudad con su boina roja. Los nacionalistas vascos la fusilaron en el acto y, al entrar nuestras tropas en Guernica, encontraron su cadáver.

Guernica está más destruida que Eibar; es horrible el cuadro completo. Ha quedado en pie la célebre Casa de las Juntas y el tradicional árbol.

Con esto queda plenamente comprobado y palmariamente desmentido que nosotros hayamos causado la destrucción de Guernica, pues si así hubiera sido, habríamos comenzado por destruir lo más histórico del nacionalismo vasco.

Al contrario, se ha puesto a la Casa de las Juntas y al árbol una escolta con los soldados del Reguete.

Así procedemos nosotros: con toda corrección y respeto con nuestros enemigos.

Además de la toma de Guernica se han conquistado seis pueblos más: Rigoitia, Elanchove, Arteaga, Canaja, Corterubi. El día ha sido, pues, aprovechado.

Con la caída de Guernica ha pasado a nuestro poder la última población importante de Vizcaya.

Al separatismo rojo le queda Bilbao... Veremos por cuánto tiempo.

LECTOR: Si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

gos, y han manifestado que los rojos para verse libres de ellos y no tener que darses de comer, ya que los víveres escasean hasta sufrir hambre las poblaciones de la zona roja, prefirieron encamparlos al territorio liberado.

A todos los vecinos de 16 a 45 años les han obligado a empuñar las armas.

Estos libertados pertenecen a distintos pueblos de la comarca y no se explican por qué verdadero milagro de Dios no les han fusilado. —(Radio Castilla.)

En el término municipal de Cantagallo, provincia de Salamanca, se arrienda agostadero capaz para 80 cabezas de ganado vacuno y 200 cabrios, con buenos abrevaderos.

Para tratar de precios y condiciones, dirigirse al Ayuntamiento.

Ultramarinos, Loza y Cristal

Rufino Rubio Rosado

General Ezponda, núm. 6

Teléfono, núm. 28



Información nacional

# Nuestras tropas se encuentran a menos de 20 kilómetros del puerto de Bilbao

El corresponsal del "Dayli Mail" en Vizcaya dice que las tropas de Franco controlarán muy pronto todo el territorio nacional

## Crónica militar del frente de Vizcaya

Frente de Vizcaya, 29. — Nuestras columnas, sin darse punto de reposo y animadas por un espíritu elevadísimo, han ocupado, a las once y cuarto de la mañana de hoy, la villa de Guernica, después de un duro combate.

Nuestras tropas, al entrar en el casco de la villa, encontraron varios incendios provocados por los rojos. Enseguida se trató de sofocarlos con los elementos que previsiblemente llevaban.

Con la ocupación de Guernica, cualquiera que observe el plano de esta zona, se dará cuenta que a este centro afluyen todas las comunicaciones provenientes de la costa y del Este, que, al tomarse Guernica, quedan cortadas todas las fuerzas enemigas que operan en el rectángulo formado por la ría de Guernica, la costa, por la línea de Lequeitio-Marquina, y la de Marquina-Guernica.

Es, pues, de esperar que caigan en nuestras manos gran cantidad de prisioneros y mucho material de guerra, pues no es posible que los rojos hayan podido retirarlo en un plazo tan corto como el que transcurrió desde la caída de Marquina hasta la toma de Guernica.

Por otra parte, la toma de Durango nos ha proporcionado un importantísimo botín, pues los vasos marxistas habían acumulado en esta ciudad gran cantidad de elementos que les ha sido imposible retirar.

Los servicios de recuperación de material y pertrechos de guerra no se dan minuto de descanso en recoger todo el material abandonado por el enemigo.

Camiones y más camiones, cargados de fusiles, ametralladoras y municiones, llegan constantemente a los puntos destinados para su almacenamiento, que ya están abarrotados. Puede decirse que el botín que se lleva cogido es el más importante de cuantos han caído en poder de los nacionales desde el principio de la campaña.

¿Futuras operaciones? Para contestar a esta pregunta no hace falta ser muy juce y prever un avance rápido y decidido sobre Bilbao.

Una de las condiciones más sobresalientes del general Mola es su decisión y su manera de actuar.

Seguramente no dejará al enemigo tiempo para reponerse, y, como tantas veces hemos dicho, caerá sobre la capital vizcaína por donde menos lo esperen los marxistas.

### Lesórdenes en Bilbao

Bilbao.—En la capital aumenta la desmoralización a consecuencia de las derrotas sufridas en los diversos frentes. Las autoridades son impotentes para mantener el orden.

Los anarquistas se niegan a acatar las órdenes del Gobierno Aguirre, a quien consideran culpable de los desastres que viene sufriendo por haberse obstinado en una guerra defensiva confiada en las condiciones naturales del terreno.

Por otra parte la tirantez de relaciones entre Bilbao y Valencia es también grande. Se quejan los vascos de la falta de protección del Gobierno de Largo Caballero que no ha enviado los aviones que le habían pedido, y no impidió en ningún momento con la escuadra que el bloqueo llegara a los límites alcanzados.

**«Pronto estará sometido a Franco todo el territorio español»**

Londres.—El corresponsal del «Dayli Mail» en el frente de Vizcaya comunica a su periódico las siguientes impresiones de la guerra de España:

El edificio de la resistencia roja se derrumba en todos los frentes. Pronto, muy pronto, las tropas del General Franco controlarán todo el territorio de la España liberada.

Los rojos—separatistas, han sufrido en Vizcaya una durísima derrota. Las tropas nacionales están a la vista del puerto de Bilbao.

### Por «falta de fluido» Radio-Bilbao no da crónica

Burgos.—A las 16'45 de la tarde, Radio-Bilbao, comunicaba que por falta de fluido, ni daba a conocer la crónica habitual de las operaciones de guerra.

Prefieren callar, ya que no pueden seguir mintiendo, a decir la verdad clara y lisa.

### Diligentes separatistas en París

París.—Se encuentran en ésta los separatistas Aznar y Bastarrechea, el primer ministro de Comercio del ridículo gobierno de Euzkadi y el señor «magistrado del más Alto Tribunal» de la república.

En la Embajada roja de España en París, recibieron los periodistas a los que declararon: «Confiamos en Francia y en Inglaterra para evacuar la población civil de Bilbao.»

### Nuestras tropas a menos de 20 kilómetros de Bilbao

Durango.—Los nacionales han seguido avanzando en éste sector para

lealmente a las columnas que operan en la costa.

Con las conquistas de hoy entre ellas la de Guernica, nuestras fuerzas se encuentran ya a menos de 20 kilómetros de Bilbao, y con todos los caminos abiertos hacia ella.

Los marxistas y separatistas en su huida destruyen todos los puentes para dificultar la marcha de Ejército libertador. Pero los ingenieros nacionales están ya especializados en esta clase de reparaciones y en pocas horas los colocan en condiciones de que el tráfico a través de ellos no se interrumpa.

Por otros parten van dejando huecos los dinamiteros asturianos.

Se sabe que hay grupos de expertos de este que no combaten, y no tienen otra misión que el minado de puentes y edificios. Ellos son autores de la destrucción de Eibar ayer como hoy de Guernica, obediendo las órdenes del criminal Gobierno de Aguirre y sus secuaces.

En los supervivientes de las poblaciones que van siendo liberadas, la indignación contra este ridículo fanatismo es grande.

Sin muchos los hombres que piden se les permita tomar las armas a nuestro lado.

### Nuestras tropas han ocupado posiciones varios kilómetros más allá de Durango

Vergara.—Nuestras tropas han tomado nuevas posiciones varios kilómetros más allá de Durango.

La aviación nacional apenas puede actuar por las malas condiciones atmosféricas. No así la artillería, que se muestra activísima batiendo con asombrosa eficacia las concentraciones y posiciones enemigas.

El botín cogido a los rojo-separatistas en Durango, como en Marquina y demás pueblos liberados, es enorme. Por su cantidad extraordinaria, se hace difícil poder anticipar una cifra, siquiera sea aproximada. Los cálculos se pierden ante la variedad y número de armas, municiones, tractores, automóviles ligeros, camiones, cañones, ametralladoras, fusiles, pistolas y vestuario y víveres.

### Los anarquistas y sindicalistas se apoderan de víveres destinados a la Generalidad

Barcelona.—La Generalidad envió hace días a la frontera un escuadrón de policía para que garantizara la llegada de un convoy procedente de Francia.

Anarquistas y sindicalistas acudieron también a la frontera, impidiendo que la policía montada apudiera cumplir la misión que se le había encomendado, apoderándose de la mercancía.

Un cargamento de trigo llegado recientemente a Barcelona, tuvo el mismo fin. Antes de que los funcionarios de la Generalidad pudieran comparecer, los anarquistas y sindicalistas se hicieron cargo de él.

«Solidaridad Obrera» acomete en sus columnas y desde la radio constantemente contra Companys, a quien acusa de haberse apoderado de joyas de arte religioso de gran valor material y artístico.

A raíz del asesinato de Cortada se ha intensificado el malestar entre los distintos partidos extremistas. La UGT ha negado también toda colaboración al Gobierno de la Generalidad.

## Han saltado las puertas de Bilbao

Durango, 29. «Estoy decidido a terminar con la guerra en el Norte», dijo el general Mola. Y el Ejército nacional está dando cumplimiento a sus palabras en un verdadero alarde de empuje combativo.

Cuando el jefe del Ejército del Norte pronunció tales palabras sabía que podía hacerlo y convertirlo en realidad en plazo breve.

Contaba para ello con los factores decisivos: la técnica y el valor de nuestras tropas.

Todas las noticias y crónicas que nos llegan acusan una perfección técnica que llega a lo extraordinario. La actuación de la aviación y la artillería es sorprendente, de una eficacia definitiva. Su precisión en la realización de objetivos no puede superarse.

Y la Infantería la gloriosa Infantería española, las milicias al servicio de la Patria, los marroquíes que defienden a España todos rivalizan en una acción esforzada que no encuentran obstáculos en aquel duro terreno ni ve peligros en la resistencia enemiga.

En todos hay una obediencia ciega en el mando, una resolución absoluta para cumplir sus órdenes.

Y así el mando con inteligencia superior, dispone planes de extraordinaria amplitud, en la seguridad de que sus tropas van a llevarlos a feliz término con la misma seguridad y precisión que si tratara de simples maniobras.

Esta compenetración y esta cohesión es lo que más admira en los gloriosos avances por la provincia de Vizcaya que marcan una nueva etapa en la guerra triunfal.

La resistencia, tenaz y desesperada, del enemigo no sirve más que para poner más de relieve el empuje y la eficacia de nuestro Ejército.

Porque hay que darse cuenta de las condiciones en que se lucha. En un terreno extremadamente áspero, lleno de montañas y vericuetos, en el que los rojos han aprovechado las condiciones naturales, completándolas con fortificaciones formidables construídas concienzudamente durante varios meses.

Y hay que ver además el momento en que esta gloriosa ofensiva se desarrolla. Cuando los rojos cuentan con el máximo de elementos, suministrados por sus aliados extranjeros. Y cuando acaban de hacer un supremo esfuerzo, atacando en todos los frentes para descongestionar aquello que ofrecía peligro para ellos.

Pero aquí es precisamente donde se ve más clara la diferencia entre los dos ejércitos. La ofensiva roja, brutal y desesperada, se estrelló frente a la resistencia serena y fuerte de los nacionales. Y cuando nosotros emprendemos el ataque, no se puede contener porque es un impulso en el gente y decidido.

El momento guerrero está lleno de perspectivas optimistas. Han saltado las puertas de Bilbao. Pronto la tierra que prefirió ser rusa a ser española ganada en guerra santa quedará unida a nuestros destinos imperiales.

**Suscríbese a EXTREMADURA**

**Cozadoras - Cueros - Guantes - Paraguas**  
**EL MEJOR SURTIDO**  
**MENDIETA**

---

**Sobrino de Gabino Diez GAGERES**  
 Almacenes de Hierros y Viguetas para construcciones  
 PERFORATORIA Y COLONIALES



## Importancia del ganado caprino en nuestra provincia

Un prestigioso Ingeniero Agrónomo, don José López Palazón, secretario de la Junta Provincial de ganaderos de Murcia, publicó no hace mucho una memoria relacionada con la cría del ganado caprino en España, en cuya memoria figuraban anexas unas estadísticas que brindamos a la consideración de los ganaderos de nuestra provincia por considerarlas de sumo interés. Celebraría que estos datos sirvieran de aliento y estímulo a quienes se dedican a la explotación de dicho ganado que tiene en Cáceres importancia excepcional, ya que por su rusticidad es insustituible en muchos terrenos de nuestra provincia y lo sería más si se organizase la explotación orientándola de un modo más racional hacia la producción lechera, con preferencia, dado los medios del transporte de hoy.

En las estadísticas de referencia se asignaba un censo a Francia de 1.424.000 cabezas; a Italia 2.714.000; a Alemania, 3.533.000 y a España, 3.715.000 cabezas.

Del censo asignado a España corresponde a Cáceres 240.000. Y en la estadística de producción lechera pertenecían a nuestra provincia, 150.728 cabezas en plena producción. Es, pues, España la primera nación productora dentro de Europa y es Cáceres la primera dentro de España.

Sin embargo es de notar en nuestra provincia, contra lo que sucede en el resto de la nación, una diferencia notable entre la cantidad destinada a la venta en fresco y la dedicada a quesos, pues esas 150.728 cabezas que, aproximadamente, dieron un producto de 8.330.000 litros al año, ofrecieron tan solo para el consumo bastante menos de la mitad y la diferencia fué destinada a quesos con el consiguiente perjuicio para los respectivos ganaderos. En cambio, en las provincias restantes y en Badajoz, por ejemplo, ya no sucedió lo mismo, pues fueron destinados al consumo en fresco.

4.414.694 litros contra 2.214.000 destinados a quesos.

La venta de leche en fresco tiene siempre salida, pues aunque resulta cierto que los consumidores han disminuido por temor a la fiebre de Malta, es verdad, también, que una vez cocida convenientemente, se suprime el peligro de dicha enfermedad. En cambio, no sucede lo mismo con los quesos fabricados de nuestras cabradas (y de ahí su depreciación), que suelen estar sometidos a este peligro. El prestigioso químico don Manuel Corrales ha hecho pruebas con éxito en este sentido y ha fabricado diferentes clases de quesos de calidad exquisita, garantizados contra la fiebre de Malta, por medio de un procedimiento técnico que ampliado y perfeccionado con las enseñanzas de la realidad puede tomar importancia insospechada.

Las cifras que hemos dejado reseñadas pueden multiplicarse extraordinariamente cuando se destierre en nuestra provincia el viejo hábito de criar el cabrito que en el transcurso de la temporada suele consumir una cantidad de leche, cuyo valor duplica el precio del mismo, que generalmente no alcanza en las épocas de su venta, mayor suma de veintiocho pesetas; que si siquiera resultan completas, porque al sacrificar esos cabritos cuando son echales, ya sue en valer alrededor de ocho pesetas y que tampoco pueden resultar libres porque hay que deducir la guardería que reduce, entre otras cosas, su valor, considerablemente.

Para enfocar en sus verdaderos términos el problema, sería conveniente una coordinación de transportes que trasladasen la leche desde las fincas a los centros de consumo, o una especie de cooperativa que pudiera en las propias serranías adscribirse un buen número de fincas que con su producción pudieran afluir a ella, y en la que, previos los correspondientes estudios técnicos, cabría hacer un tipo de queso que al ser tomado con garantías de seguridad, fuese vendido a precios remuneradores.

Abriremos la esperanza de que bien planteado este problema por elementos técnicos y ganaderos, pueda ser base para el desenvolvimiento de una gran industria que actualmente se aprovecha con deficiencia en nuestros campos y puede representar un beneficio para todos y especialmente para la economía nacional.

ANDRES SANCHEZ TORRES

## Un documento interesante que pone de manifiesto el valor y la entereza que siempre caracterizaron al Führer

En vísperas del 20 de abril, en ocasión de la nueva instalación del archivo del Ejército alemán se dió a conocer un documento que despertó un gran interés en Alemania y en el extranjero. Se trata de la propuesta para la concesión de la Cruz de Hierro de primera clase al cabo (Gefreiter) Adolf Hitler. La propuesta del jefe de la Compañía en el Frente Oeste, en julio de 1918 dice así:

«Cabo voluntario Hitler, tercera Compañía. Hitler está en el regimiento desde que empezó la marcha y ha actuado brillantemente en todos los combates en que intervino. Como «parie» hizo cosas admirables de asngre fría y valor, tanto en la gue-

rra de posición como en la guerra de movimiento y estuvo siempre dispuesto a hacer llegar los partes en las condiciones más adversas y con gran peligro de la vida. A la infatigable y abnegada actividad del Hitler se debe que, después de cortadas todas las comunicaciones en situaciones difíciles del combate pudiesen llegar comunicaciones importantes, a pesar de todas las dificultades. A Hitler se le concedió la Cruz de Hierro de segunda clase por su valor en la batalla de Wytshaete el 2 de diciembre de 1914. Considero a Hitler perfectamente digno de que se le conceda con la Cruz de Hierro de primera clase».—Firmado barón von GODIN.

## CANDELA Y COMPAÑIA

SOCIEDAD LIMITADA  
CACERES

ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS, YESOS, CEMENTOS, CAÑIZOS

Vendedores exclusivo para la provincia

de los Lubrificantes marca SHELL y del material

PIZARRITA (tubos, depósitos y planchas)

Teléfonos: Oficinas, núm. 7. Almacenes, núm. 146

### DE LOS PUEBLOS

#### Brozas

Feria de Abril

Como en años anteriores, celebróse en este la tradicional e importantísima feria de ganados.

El rodeo se vió muy concurrido, especialmente y según costumbre el segundo y tercer día.

El tiempo estuvo magnífico, brilló el sol hasta calentar en demasía y se hicieron infinitas transacciones en toda clase de ganados, aunque a precios circunscancias, sobre todo en ganados de trabajo y pasantes de la edad; el ganado mular sin embargo se cotizó bien vendiéndose parejas de mulas en 1.500 y hasta 2.000 pesetas.

Por mañana y tarde el público paseó en el Paseo de la Plaza.

De festejos no hay que hablar, fueron suprimidos por falta de gusto; hubo sí, cine sonoro en nuestro lindo teatro «Casimiro Orías» proyectándose unas películas de género cómico y de importantes firmas, que disrajaron unas horas al «respetable».

¡¡¡Arriba España!!!

EL CORRESPONSAL

### Casar de Cáceres

Feria de ganados

Durante los días 2, 3 y 4 de Mayo próximo se celebrará en este pueblo como en años anteriores y debidamente autorizado por el excelentísimo señor Gobernador Militar de la Provincia la importante feria de ganados de todas clases existiendo abundantísimos pastos, magníficos abrevaderos y cómodos encerraderos para el ganado, sin percibir impuestos de clases alguna por parte del Ayuntamiento.

Casar de Cáceres a 17 de Abril de 1937.

### A. Silva Alcántara

MEDICINA INTERNA  
PULMON Y CORAZON

SANTO DOMINGO, 1, PRAL., DCHA.

TELÉFONO, 258- CACERES

## ALMACEN DE COLONIALES

- DE -

Manuel Rodríguez Ramirez

:: Carretera de Salamanca ::

TELEFONO, 251.

CACERES

### Café VIENA

Carlos Municio

Platares, 16 — Teléfono, 174

CACERES

## ¿Quiere viajar barato?

Adquiera un kilométrico de 1.000 kilómetros 80'25.-S. A. MIRAT

Sección: Automóviles del Oeste

Líneas que comprende:

- Cáceres Madrid.
- » Ceclavin por Alcántara.
- » Plasencia.
- » Trujillo.
- Trujillo Logrosan.
- » Navalmaral de la Mata.
- » Mérida.
- » Don Berito.

Oficina:

Margallo, 56.

Telefono, 310

CACERES



# Los católicos franceses y el Estatuto vasco

No podía faltar la adhesión de los intelectuales católicos franceses a la traición y rebelión vasca.

Si aquí mismo hay malos españoles como el líder de la jurisdicción y hasta eclesiásticos indignos, baldón de la clase y de España, que han intentado justificar la inconcebible abherración de los católicos vascos, ¿qué no habían de hacer los franceses cuyo sentido católico es tan exiguo, como lo demuestra su galicanismo y la reciente condenación de la «Acción Francesa»; porque el francés es antes francés que católico?

Era de esperar que quienes tienen tan anchas tragaderas para admitir doctrinas tan discordantes de la tradición católica y para dejarse influir por chauvinismos que bordean las lindes del cisma y de la apostasía no percibieran el anticatolicismo de la rebelión vasca y que quisiesen amparar y condecorar la impiedad de la campaña marxista con el catolicismo averiado de Euzkadi.

Con la misma ligereza con que el «Christianus», a quien nos referíamos en el artículo anterior, se apoyaba en testimonios de la prensa roja, para decir que los españoles que secundamos el movimiento del Ejército nacionalista, comprometemos el catolicismo por la manera «anticristiana» de defenderlo se apoya también el P. P. Duployé para decir que la carta del Primado de España, en contestación al traición Aguirre y sus secuaces, no tiene valor de documento eclesiástico.

Lo natural, para hacer una afirmación de tanta gravedad, es que el P. P. hubiese leído el texto original de la carta y si ignora el castellano que se la hubiese traducido una persona imparcial y de solvencia; pero al señor Duployé le ha bastado leer la traducción que de dicha carta ha hecho la embajada roja española en París y con eso se ha creído autorizado para lanzar su anticatólica afirmación, que sería semejante a la que intentase hacer un hereje desvirtuando la condenación de una Encíclica por el texto que le facilitase alguno de su secta.

Sin embargo, en la carta del Primado se dice: «Por las reiteradas acusaciones que hace Aguirre al silencio de la Jerarquía sobre determinados puntos, cuya gravedad no puede ocultarse en estos momentos me creo en el deber de contestarle, como representan a más alto que ha querido la Santa Sede fuese de la gloriosa jerarquía eclesiástica española». «Ni quiero añadir que deje de tener este escrito el carácter de instrucción pastoral», dirigió a mis «queridos», por cuanto las cuestiones que son objeto de esta carta, afectan a todos los españoles, que nunca como hoy necesitan luz que les oriente en las gravísimas cuestiones de orden político religioso».

Las palabras son de tal claridad que para negarles el valor de documento eclesiástico, se necesita ignorar los rudimentos de la teología.

Después de esta ligereza ya no nos extraña que afirme en su desdichado artículo estas injustas palabras:

«Las espadas hasta el presente no han logrado pacificar a España y lejos de esa han pro-

vocado una guerra atroz y una revolución proletaria, infinitamente más mortífera, que aquella cuya explosión ha querido prevenir.»

De modo que al señor Duployé le parecía mejor que los españoles soportasen un gobierno tiránico, que se disponía a hundir para siempre en nuestro suelo a la religión y la patria, deshaciendo su unidad con los célebres estatutos y entregándola a la de pies y manos al poder soviético de Rusia, cuyo lema es raer la religión y acabar con la civilización occidental en Europa.

Si el señor Duployé estuviese medianamente versado en cuestiones teológicas sabría, como demuestra con claridad el P. Menéndez Raigada en el artículo anterior a que nos referimos ayer, que «El alzamiento en armas contra el Frente Popular y su Gobierno es no solamente lícito y justo; sino hasta obligatorio, y constituye por parte del Gobierno Nacional y sus seguidores la guerra más santa que registra la historia.»

Mas para ver esta licitud y obligatoriedad del alzamiento nacional, se necesita tener la visión y el sentido católico de los españoles, a quienes el P. Victoria dejó ya resueltas estas cuestiones sin que puedan embrollarlas los escritores franceses, a quienes la falta de ese sentido católico y las nieblas que pone en sus ojos el terror alemán, que está manifestamente en contra del ateísmo soviético, les impide ver claro en estas cuestiones teológicas.

Ni es tampoco cierto que cause más víctimas el movimiento militar que las que hubiera originado la continuación del gobierno de Frente Popular.

Además de que esto no es argumento para reprobar el alzamiento; pues sabido es que el frente popular se proponía el exterminio de todos los eclesiásticos, militares y personas de orden, como se vio en sus listas negras y realmente lo vienen realizando en los pueblos de su dominación y lo hizo antes del movimiento, organizando el crimen de Calvo Sotelo; porque para la autópica dominación marxista con que soñaban, se necesitaba este exterminio de todas las personas de orden.

Sensibles son las víctimas que causa la actual contienda; pero sin con ello se salva la religión en España y en Europa, se puede dar todo por bien empleado; porque vale más morir, que vivir con vilipendio y bajo una tiranía soviética. Y aunque no se interesase la religión, sería suficiente para el alzamiento la pacificación que vendrá por la victoria del ejército nacionalista a nuestra nación, para lo cual no hay más que morir, que desde que se inició, no ha vuelto a cometerse ninguno de aquellos crímenes del pistolero, que diariamente asesinaba y robaba a indefensos ciudadanos, glorificando el gobierno a los asesinos, a quienes azuzaba, so pretexto de extirpar el fascismo, en el cual incluían a todas las personas de derechas.

Con razón dice la redacción de la Ciencia Tomista en el artículo en contra de las afirmaciones de Duployé, que quien ha encendido esta guerra, dándole proporciones internacionales, no han sido las espadas; sino las

## Accidente de automóvil en Trujillo Muere en él un hermano del Cardenal Segura

En un accidente automovilista ocurrido cerca de Trujillo ha fallecido don Emiliano Segura Sáenz, hermano del Cardenal don Pedro Segura.

El finado regresaba des Monasterio de Guadalupe. Era canónigo de la Primada. Sacerdote ejemplar, virtuoso e inteligente, gozaba de grandes simpatías y afectos en Cáceres en donde pasó algunas temporadas suando el actual Cardenal regentaba la diócesis de Coria.

EXTREMADURA compenetrada de todo corazón con el dolor que nuevamente cae sobre el venerable Purpurado, hace llegar hasta él su testimonio de profundo pésame, elevando al Cielo preces por el alma del finado.

**Huéspedes** Casa Labiana. Antiguo dependiente de La Concordia, servido por el mismo.

Margallo, 46. Principal. Cáceres.

## EL TIEMPO

ESTACION METEOROLOGICA DE CACERES

Observaciones del día 29 de abril hechas a las ocho horas:

Barómetro, 721'5.  
Humedad, 14'2.  
Temperatura, 62.  
Dirección del viento, NE.  
Fuerza del mismo 2.  
Lluvia (litro por metro cuadrado) en 24 horas 0'0.  
Agua evaporada (mm.) en 24 horas 14'2.

Estado del cielo en el momento de la observación, despejado.

TEMPERATURA EXTREMAS  
Máxima a la sombra (ayer), 21'0.  
Mínima (hoy) 9'8.

## Lechones Large Black York Shire

Gran cerdo negro inglés. Legítimo

Nacidos en España de padres importados. Muy precoces y de gran rendimiento y muy rústicos. Excelentes resultados para reproductores y ceba.

Al destete (dos meses) Machos 75 pesetas uno; Hembra, 60 pesetas una.

Dirigirse a:

**Juan José Olleros**

BEJAR (Salamanca)

naciones entregadas a la masonería como Rusia, Francia, México, y Checoslovaquia. Si nos hubieran dejado solo a los españoles, todo se hubiera concluido en dos meses; de modo que los causantes de la hecatombe, que estamos asistiendo, la tienen esas naciones y los escritores que, como el señor Duployé la están fomentando, poniéndose descaradamente al lado de los sin-Dios, de los ladrones y asesinos como son los contra de quien combaten las armas españolas.

EXTREMENOFILO

## «La Ametralladora» y el público

El éxito alcanzado por «La Ametralladora» con el número del domingo último excede a toda ponderación. Aparte del indudable interés que las informaciones gráficas del último bombardeo de Valladolid, y de las felonías de los rojos en Ochandiano y la de los prisioneros en el frente de Vizcaya, unido a la variedad de su texto, es que el público va dándose cuenta del fin humanitario y patriótico que con «La Ametralladora» se persigue. Adquirir «La Ametralladora» supone aliviar las penurias de los soldados en campaña, porque mientras mayor cantidad de ejemplares se vendan en mayor proporción los reciben aquellos en las distintas líneas de combate.

De mismo modo, el que anuncia en «La Ametralladora», contribuye a esta obra altruista y generosa, pues se abora al sostenimiento de la publicación evitando gastos al Tesoro Nacional.

## Junta Auxiliar del Gobierno Civil

### Relación de suscriptores

Vigésima lista de la suscripción abierta por la Junta auxiliar del Gobierno civil de Cáceres, comprensiva de las cantidades ingresadas en la misma como cuotas correspondientes a la capital, sin perjuicio de las satisfechas por algunos señores donantes con cargo a la cuota suscrita en algunos pueblos de la provincia, y que serán publicadas cuando lo sean las relaciones que oportunamente remitirán las Juntas locales respectivas, debiendo advertirse que algunas de las personas incluidas en esta lista, han abonado parcialmente cantidades a cuenta de la cuota que les fué fijada.

Doña María López Montenegro, 3.000 pesetas; don Juan Leal Ramos, 448'80; don León Leal Ramos, 1.500; don Evaristo Larrazabal, 500; don Adolfo Lucendo Vidal, 300; doña Cándida Laso, viuda de Candela, 1.500; don Pedro López Crespo, 50; don José Lino Lago, 500; don Isidoro López, 15; don Modesto Luengo Urbarri, 100; don Juan López Peñañosa, 25; don José Luceño, 25; don Germán López Tejado, 150; doña Petra Lancho, 25; doña Carmen López Vizueta, 500; doña Isabel Lurnaros, 10; don Pedro López Cruz, 5; doña María Lucas Riveros, 25; don Francisco León, 250; don Manuel López, 15; don Sixto Luceño, 25.

Don José Luengo Melano, 25; don José Luengo Román, 15; doña Felisa Leal, 25; don José Lázaro Pérez, 25; don Pedro Lámbreras, 100; doña Catalina López Broncano, 25; don Luciano López Hidalgo, 500; don Remigio López de la Fuente, 50; don Antonio Laso Plaza, 5; don Francisco Laso, 25; don Gregorio León, 75; doña María Lozano, 10; personal de la «Providencia», 101'50; don Antonio López Montenegro, 1.000; don Lázaro Lancho, 5; don Francisco Laboya, 5.000; don Enrique Lozano Vela, 10; don José González Gil, 205 y don Venancio López, 3.731'58.

Indicaciones de Extremadura

## Librería SOLANO

Plaza Mayor, núm. 45

Crucifijos de 8, 12 y 20 ptas.

Fotografías del Generalísimo Franco, 1, 4 y 7 pesetas

Gran surtido en Lápices corrientes y de colores, Libros escolares, Dibujos, Libretas, etc.

PUEDEN PEDIR LAS

PURISIMAS DE TUBO LO PARA ESCUELAS A 3 Ptas.

Libros-Registros de 4, 5 y 6 ptas.

Libros-Registros de 4, 5 y 6 ptas.

Libros-Registros de 4, 5 y 6 ptas.



# LA CHARLA DEL GENERAL

## Al ser ocupada Guernica por las tropas nacionales fueron destruidos trece batallones que la defendían, ocho de ellos, vascos; tres santanderinos y dos asturianos

Sevilla. 29 (10 n.)

Buenas noches, señores:

El señor editor extranjero del día... «Dayi Express» me envía un nuevo requerimiento para que con este a las preguntas que me dirige sobre lo ocurrido con motivo de presunto bombardeo de Guernica. La amabilidad de este señor editor me pone en trance de contestar a sus preguntas con toda rapidez y hacerlo con sumo gusto. Yo no tengo inconveniente alguno en satisfacer los deseos de editor del «Dayi Express» y menos, cuando yo se que mi contestación a la pregunta que hace unos días me dirigó a través de una publicación en lugar preferente y con toda urgencia en el diario citado.

Además, lo hago con sumo placer porque en este modo hago descansar la verdad sobre las columnas de un diario en el que los marxistas propagan acaso la mentira.

Dice la primera pregunta: «¿Mantene V. E. que los aviones nacionales no volaron sobre Guernica ni en este frente el día 26 de abril y si volaron no echaron bombas?»

—Lo mantengo y lo aseguro. Nuestros aviones no volaron dicho día, ni en aquél frente ni en ningún otro. Ya lo dije el mismo día que di cuenta en la charla: «chiri-miri» impidió en absoluto la actividad de nuestra aviación.

Segunda pregunta: «¿Cómo es posible esto cuando un reporter de la agencia Reuter que ha estado en Guernica, ha podido ver bombas sin explotar que llevaban a marca con las águilas imperiales de Alemania?»

—A esto con esto así: «Ovidio Vid.», señor editor, que fué precisamente la Agencia Reuter la que lanzó a la publicación aquella célebre noticia de los levantamientos de varias provincias de España contra el generalísimo Franco, cuando no existieron mas que en los deseos de la Agencia mencionada, que está al servicio desahogado de los marxistas, comprada con el oro robado en los bancos. Guernica no era para nosotros objetivo militar y por lo mismo no podía ser bombardeada por nuestros aparatos que sólo lo hacen con objetivos de esta índole en la vanguardia y con los industriales en la retaguardia. Pero además Guernica, dada nuestra calidad de creyentes, merece todos los respetos de los nacionales y la hubiéramos respetado en todo caso.

Tenemos fotografías que ha podido sacar nuestra aviación posteriormente, en las que se observa que no es nuestra aviación la que bombardeó Guernica. Pero aún en el caso de que Guernica hubiera sido bombardeada por nuestros aviones, no hubiéramos hecho cosa alguna del otro mundo pues no hacíamos más que proceder con la misma táctica que emplearon y emplean los marxistas desde el día que sus aviones comenzaron a volar por el cielo de la nación. Conste pues, cuanto acabo de decir.

Tercera pregunta: «¿Cómo es posible que los propios vascos quisieran destruir sus propias ciudades, y más cuando se trata de Guernica?»

Es muy sencillo. Ya se sabe cómo procedieron siempre los marxistas. No son sólo vascos los que defienden las posiciones y se agazapan en los pueblos de la región; con ellos hay un sinnúmero de extranjeros y gente de baja estofa, criminales marxistas unidos a ellos para luchar con el lema de la destrucción y el incendio. Los mandos son personas incultas de instintos sensuales, analfabetos, y que no entienden de cuanto pueda significar valor histórico o tradición. Ellos cuando les viene en gana, por lo mismo, incendiaron iglesias que eran maravillas del mundo; han dado muerte a cuantas personas han querido; destruyeron y destruyen conscientemente murales y archivos. No tienen conciencia de fe, ley, ni Dios. Ya se sabe que han destruido el Alcázar de Toledo y destruyeron Irún y Eibar, y destruyeron Oviedo en el año 34. Además, entre éstos actúan, unidos con ellos, dinamiteros asturianos, diestros en el manejo de este explosivo. Para ellos nada significaba Guernica, como no lo significó Eibar.

Me parece que está suficientemente claro, demostrada la posibilidad y además el hecho de que hayan sido los propios marxistas.

Cuarta pregunta: «¿Cree V. E. que los aviones marxistas volaron aque día sobre Guernica, arrojando bombas?»

No lo creo; aquel día no volaron ni aviones rojos ni nacionales, ya he dicho la causa que impedía volar Guernica, fué incendiada por los marxistas, a pie firme. O fueron ellos mismos o los dinamiteros asturianos.

Yo creo que quedan suficientemente contestadas las preguntas del señor editor del «Dayi Express».

Lee a continuación e general un telegrama que le envían desde dicho diario, dándole las gracias por la respuesta de hace unos días y rogando le envíe fotografía de Guernica.

«Los vascos quisieron destruir sus propias ciudades, y más cuando se trata de Guernica?»

Es muy sencillo. Ya se sabe cómo procedieron siempre los marxistas. No son sólo vascos los que defienden las posiciones y se agazapan en los pueblos de la región; con ellos hay un sinnúmero de extranjeros y gente de baja estofa, criminales marxistas unidos a ellos para luchar con el lema de la destrucción y el incendio. Los mandos son personas incultas de instintos sensuales, analfabetos, y que no entienden de cuanto pueda significar valor histórico o tradición. Ellos cuando les viene en gana, por lo mismo, incendiaron iglesias que eran maravillas del mundo; han dado muerte a cuantas personas han querido; destruyeron y destruyen conscientemente murales y archivos. No tienen conciencia de fe, ley, ni Dios. Ya se sabe que han destruido el Alcázar de Toledo y destruyeron Irún y Eibar, y destruyeron Oviedo en el año 34. Además, entre éstos actúan, unidos con ellos, dinamiteros asturianos, diestros en el manejo de este explosivo. Para ellos nada significaba Guernica, como no lo significó Eibar.

Me parece que está suficientemente claro, demostrada la posibilidad y además el hecho de que hayan sido los propios marxistas.

Cuarta pregunta: «¿Cree V. E. que los aviones marxistas volaron aque día sobre Guernica, arrojando bombas?»

No lo creo; aquel día no volaron ni aviones rojos ni nacionales, ya he dicho la causa que impedía volar Guernica, fué incendiada por los marxistas, a pie firme. O fueron ellos mismos o los dinamiteros asturianos.

Yo creo que quedan suficientemente contestadas las preguntas del señor editor del «Dayi Express».

Lee a continuación e general un telegrama que le envían desde dicho diario, dándole las gracias por la respuesta de hace unos días y rogando le envíe fotografía de Guernica.

«Los vascos quisieron destruir sus propias ciudades, y más cuando se trata de Guernica?»

Es muy sencillo. Ya se sabe cómo procedieron siempre los marxistas. No son sólo vascos los que defienden las posiciones y se agazapan en los pueblos de la región; con ellos hay un sinnúmero de extranjeros y gente de baja estofa, criminales marxistas unidos a ellos para luchar con el lema de la destrucción y el incendio. Los mandos son personas incultas de instintos sensuales, analfabetos, y que no entienden de cuanto pueda significar valor histórico o tradición. Ellos cuando les viene en gana, por lo mismo, incendiaron iglesias que eran maravillas del mundo; han dado muerte a cuantas personas han querido; destruyeron y destruyen conscientemente murales y archivos. No tienen conciencia de fe, ley, ni Dios. Ya se sabe que han destruido el Alcázar de Toledo y destruyeron Irún y Eibar, y destruyeron Oviedo en el año 34. Además, entre éstos actúan, unidos con ellos, dinamiteros asturianos, diestros en el manejo de este explosivo. Para ellos nada significaba Guernica, como no lo significó Eibar.

Me parece que está suficientemente claro, demostrada la posibilidad y además el hecho de que hayan sido los propios marxistas.

Cuarta pregunta: «¿Cree V. E. que los aviones marxistas volaron aque día sobre Guernica, arrojando bombas?»

No lo creo; aquel día no volaron ni aviones rojos ni nacionales, ya he dicho la causa que impedía volar Guernica, fué incendiada por los marxistas, a pie firme. O fueron ellos mismos o los dinamiteros asturianos.

Yo creo que quedan suficientemente contestadas las preguntas del señor editor del «Dayi Express».

Lee a continuación e general un telegrama que le envían desde dicho diario, dándole las gracias por la respuesta de hace unos días y rogando le envíe fotografía de Guernica.

pueblo, el que sufre, es que todo lo padece, se mueve en la miseria, en la ruina en la desesperación.

Y por eso, continúan haciendo con el mismo extraordinario que nuestros aviones bombardean las ciudades que nosotros cometemos crímenes. Y comentan los bombardeos «criminales»—frase marxista—de nuestros aviones sobre Madrid y Guernica, dando del caso versiones históricas que a mi juicio son versiones «históricas» de marxistas ma humorados, desesperados por estar perdiendo sus frentes, por tener que huir constantemente a esconderse en las madrigueras. Y echan esas quejas a la Cámara de los Comunes que mezoándose en cosas que no son de su competencia se ponen a deliberar sobre ellas.

La radio de Madrid dice: «El Morning Post» comenta el bombardeo de Guernica. «El Dayi May!» dice que Inglaterra debe sacar la convicción de todo esto que ocurre, de que es necesario proveerse de baterías y defensas anti-aéreas. Ah, había la Gaceta, porque gaceta es esa emisera madrileña.

Y el zurdo «The Times» dice «que el bombardeo verificado por los aviones nacionales sobre la población de Guernica no tiene precedentes en la historia; se han incendiado iglesias cuando las iglesias católicas allí era respetadas; no se había dado muerte a un sólo sacerdote, ni se habían violado monjas.»

¡Qué cosa más raraaaa! ¡Cámate viejo «The Times»! No te sofocques que puedes ponerte enfermo o morirte de un disgusto. Tú ya no estás para eso. Te pones muy feo cuando te enfadas, periodocastro zurco, canoso y decrepito que aún sabes cobrar del producto del robo. ¿Por qué no te enfadas y levantas y gritas cuando los marxistas destruyeron el Alcázar y prendieron fuego a Irún y ahora lo hacen sobre el Santuario de la Cabeza? ¡Pobre anciano! Hazme caso y no te metas que estas cosas no son ya para tí.

El parte oficial marxista se queda solo. Vamos a leer lo que dice sobre lo que está ocurriendo. A su parecer, en esas partes de allá arriba: «En Guipúzcoa siguen atacando los facciosos pero son rechazados por las tropas republicanas.»

¡Naturamente! ¿Para que está allí ese Aguirre si no? ¡Qué majos! La verdad que hay cosas interesantes. Yo no sé como andaré Aguirre de su dolor de cabeza. ¿No estás mejor? ¡Ponte bien, que es muy pesado! Y yo no quiero que lo padezcas. Vamos a ver si me haces caso y pones cuidado para otra vez. ¿Me vas a hacer caso? Está bien. ¿Cunde?

Pero vamos lo que dicen ahora sobre las operaciones al parecer convencidos de todo lo contrario.

«Los facciosos atacan con fuerzas alemanas e italianas. Los mandos son también extranjeros. El estado mayor obre independientemente. Mola no es más que un fante que nada manda ni ordena, si no que lo

tienen puesto para que represente a los facciosos... etc.

La verdad que son interesantes estos marxistas.

En la Generalidad, han celebrado Consejo de ministros. Después de estar reunidos ¿para qué habrá sido este Consejo? el consejero de Sanidad dijo que había estado estudiando lo referente al bombardeo de los facciosos.

No deja de tener interés el Consejo de la Generalidad. ¡Qué tipos más cínicos! ¿Por qué se van a ocupar de la tierra cuando es so o el aire lo que les interesa estudiar? ¡En tierra, todo son triunfos de las «valientes» armas republicanas. ¡Oh, qué miedo!

La situación en las demás provincias no es muy grata del todo. En Valencia una manifestación nutrida se paró ante el palacio del Canallero. ¿Saben ustedes lo que pedía? Protestaba enérgicamente por las falsedades del parte oficial de los rojos. ¿Hasta ahora no se han dado cuenta? ¡Qué atrasados viven!

Hace el general referencia al famoso Vázquez Humasque, el ingeniero agrónomo de todos los experimentos y todos los fracasos el cobarde que quiso suicidarse por miedo y ahora desde a radio de Valencia se atreve a dirigir la palabra a los obreros de la zona liberada. ¡Mentecato! ¿No sabe que entre nosotros se conciben ya las mentiras de la democracia? ¡Más le valiera que se callara!

Operaciones: En el Norte, han continuado los avances de nuestras tropas, ocupando todos los pueblos que están en el este de la ría de Vizcaya. Fué ocupada la importante población de Guernica, que estaba defendida por trece batallones: ocho vascos, tres santanderinos y dos asturianos. Trece. Así les ha resultado. Han sido deshecho y se ha cogido prisionero al jefe que mandaba la unidad.

El material cogido es abundantisimo. Los muertos y prisioneros se elevan también a cifras enormes. Ya se convencerán. Paso a paso. Buenas noches, señores.

«Los facciosos atacan con fuerzas alemanas e italianas. Los mandos son también extranjeros. El estado mayor obre independientemente. Mola no es más que un fante que nada manda ni ordena, si no que lo

**Queso fresco de cabra**  
 Hecho con leche pasteurizada, no ofrece el peligro de la fiebre de Malta.  
 Quesito de unos 300 gramos, 1 peseta.  
 De venta en los principales Ultramarinos  
 Al por mayor: J. AGUDEZ  
 Ezponda, 7. Teléfono, 324  
 CACERES

**Pedro Javato Candela**  
 DENTISTA  
 Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6  
 SAN ANTON, NUM. 15, 2.º

**LA ARABIA**  
 Gran torrefacción de Cafés y Fábrica de Chocolates de **Lucas Boticario**  
 CANAVERAL (Cáceres)  
 Casa en Madrid: Caballero de Gracia, 10 y 12  
 NO CONFUNDIR ESTA MARCA SIMILARES CON OTRAS

Fábrica de Mosáicos, Loza Sanitaria y Cuartos de Baños  
**Marcos Mariño**  
 CEMENTOS, YESOS, AZULEJOS, CAÑIZOS Y TODA CLASE DE MATERIALES DE CONSTRUCCIONES  
 Oficinas y Exposición: Carretera de Medellín.-Teléfono, 147 CACERES



